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Ata da 1ª Reunião Ordinária de 2022, realizada no dia 09 de março.

Aos 09 (nove) dias do mês de março de 2022 (dois mil e vinte e dois), às 13:30 (treze 1 

horas e trinta minutos) reuniram-se pela plataforma virtual do Google Meet, sob a 2 

Presidência do Professor Williame Farias Ribeiro, Chefe do Departamento de 3 

Engenharia e Meio Ambiente – DEMA, os professores, Ana Pavla Almeida Diniz 4 

Gurgel, Anderson Alves dos Santos, Elaine Bernini, Elaine Folly Ramos, Evelise 5 

Marcia Locatelli de Souza, Évio Eduardo Chaves de Melo, Frederico Gustavo 6 

Rodrigues França, Leonardo Figueiredo de Meneses, Lincoln Eloi de Araujo, 7 

Milena Dutra da Silva, Nadjacleia Vilar Almeida, Rafael Luís Galdini Raimundo, 8 

Zelma Glebya Maciel Quirino, o representante dos Técnicos Administrativos, Leandro 9 

do Nascimento Máximo, e os representantes estudantis, Mirelly Bezerra Costa e 10 

Murilo Abarcherli de Camargo. Não compareceram à reunião, os professores Almir 11 

Ferraz Filho e Antônio Christian de Andrade Moura, os quais não justificaram a 12 

ausência; e a profª Carla Soraia Soares de Castro, que está em período de afastamento. 13 

1. Informes; 2. Aprovação da ata da 4ª reunião ordinária de 2021; 3. Registro no 14 

departamento dos projetos de Monitoria autorizado por Ad referendum ao Edital nº 15 

3/2022 - PRG - Programa de Monitoria; 4. Progressão funcional de Adjunto 601 para 16 

adjunto 602 da Profª. Ana Pavla Almeida Diniz Gurgel. Processo SIPAC 17 

23074.010697/2022-14; 5. Aprovação pelo colegiado departamental quanto às alterações 18 

na modalidade de oferta de componentes curriculares no período regular 2021.2 segundo 19 

orientações do Art 3º da Resolução nº 45/2021 do CONSEPE/UFPB; 6. 20 

Encaminhamentos no âmbito departamental quanto a destinação da vaga anteriormente 21 

ocupada pelo docente Ronaldo Bastos Francini Filho; 7. Outros. 1. Informes. O prof. 22 

Williame Farias Ribeiro informou que o PID 2021.2 está disponível no sistema para ser 23 

preenchido. Em seguida, falou que o protocolo de biossegurança dos laboratórios foi 24 

encaminhado, e a comissão emitiu parecer favorável. Contudo, o processo retornou em 25 

diligência para correções solicitadas pela relatoria. Ainda sobre o assunto, a chefia 26 

informou que os coordenadores e docentes com interesse na instalação de tapetes 27 

sanitizantes comuniquem a esta chefia por e-mail, para envio da requisição à assessoria. 28 

Logo após, o prof. Williame Farias Ribeiro falou sobre o planejamento 29 

orçamentário/2022, e lembrou que esses recursos ainda não estão disponíveis, porém há 30 

uma previsão orçamentária para o DEMA, onde quaisquer mudanças serão comunicadas. 31 

Prosseguindo, a chefia solicitou que as demandas do Planejamento de Compras de 32 

Materiais e Contratações de Serviços para o ano de 2023 sejam encaminhadas até 11/03. 33 

Em seguida, a título de consulta, o chefe do departamento pediu que a comissão de 34 



elaboração do regimento interno do DEMA falasse sobre o andamento dos trabalhos. Na 35 

ocasião, o prof. Évio Eduardo Chaves de Melo informou que conseguiu como modelo o 36 

regimento do DCX, e que marcará reuniões com a comissão para continuarem a 37 

organização do regimento. Nesse momento, o prof. Williame Farias Ribeiro abriu 38 

oportunidade para a plenária registrar seus informes, mas não houve manifestação. Em 39 

seguida, ele registrou não ter recebido justificativas de faltas para essa reunião, e pediu 40 

para incluir no ponto sete da pauta a “Anuência pelo departamento do recredenciamento 41 

da profª. Carla Soraia S. de Castro no Profbio”, e o colegiado concordou com a inclusão. 42 

2. Aprovação da ata da 4ª reunião ordinária de 2021. Na ocasião, a chefia informou 43 

que não houve pedido de correção e pôs a ata em votação, sendo está aprovada com 4 44 

(quatro) abstenções. 3. Registro no departamento dos projetos de Monitoria 45 

autorizado por Ad referendum ao Edital nº 3/2022 - PRG - Programa de Monitoria 46 

(MONITORIA). Auxiliando aulas híbridas nas áreas de Ecologia Vegetal e Biologia 47 

celular (Coordenação: Profª. Zelma Glebya Maciel Quirino); Reformulando a prática do 48 

ensino remoto de química geral e orgânica para aprendizagem significativa de futuros 49 

ecólogos (Coordenação: Prof. Williame Farias Ribeiro); Melhoria da qualidade do ensino 50 

da disciplina de Química Ambiental através da monitoria acadêmica (Coordenação: Prof. 51 

Évio Eduardo Chaves de Melo). O uso das Geotecnologias nos componentes curriculares 52 

do curso de bacharelado em ecologia (Coordenação: Profª. Nadjacleia Vilar Almeida); 53 

Ferramentas digitais em ensino e aprendizagem em recursos naturais no curso de 54 

bacharelado em ecologia (Coordenação: Milena Dutra da Silva). 4. Progressão funcional 55 

de adjunto 601 para adjunto 602 da Profª. Ana Pavla Almeida Diniz Gurgel. 56 

Processo SIPAC 23074.010697/2022-14. Na ocasião, a profª. Zelma Glebya Maciel 57 

Quirino leu o parecer favorável da Comissão de Progressão Funcional. Em seguida, o 58 

prof. Williame Farias Ribeiro conduziu a votação, e o parecer foi aprovado por 59 

unanimidade. 5. Aprovação pelo colegiado departamental quanto às alterações na 60 

modalidade de oferta de componentes curriculares no período regular 2021.2 61 

segundo orientações do Art 3º da Resolução nº 45/2021 do CONSEPE/UFPB. A 62 

chefia informou que dos 40 (quarenta) componentes ofertados regularmente pelo DEMA, 63 

sete precisam ser alterados do formato presencial para o formato híbrido em adequação 64 

ao protocolo de biossegurança. Após um momento de discussão, a chefia abriu votação 65 

para referendar a migração das sete disciplinas no sistema, e o colegiado aprovou por 66 

unanimidade. 6. Encaminhamentos no âmbito departamental quanto a destinação da 67 

vaga anteriormente ocupada pelo docente RONALDO BASTOS FRANCINI 68 

FILHO. O prof. Williame Farias Ribeiro informou que ao acessar o processo do docente, 69 

soube que este havia pedido vacância. Diante dessa informação, ele enviou um 70 

documento à Divisão de Seleção e Provisão (DSP) e eles responderam por ofício que a 71 

vaga estava desocupada. Isto posto, a chefia encaminhou a questão ao Núcleo Docente 72 

Estruturante (NDE) para discussão pedagógica sobre a destinação da vaga. Na ocasião, 73 

também informou que já recebeu um ofício do NDE com a sugestão do aproveitamento 74 

da vaga na área de Conservação, manejo e uso sustentável de ambientes marinhos. Em 75 

seguida, a chefia passou a palavra ao prof. Anderson Alves dos Santos, o qual explanou 76 



sobre a conclusão do NDE em sugerir que a vaga pudesse ser preenchida considerando a 77 

área dos professores que saíram do DEMA. Na ocasião, a profª. Elaine Bernini mencionou 78 

o seu tempo de participação no NDE, e enfatizou que há um histórico de discussão sobre 79 

a construção da nova estrutura curricular em reuniões anteriores, onde se notou uma 80 

carência na área de Estatística. Logo após, o prof. Rafael Luís Galdini Raimundo 81 

corroborou a fala da professora, e informou que existe a sugestão da inclusão de uma 82 

segunda disciplina de Bioestatística dentro da proposta de reformulação, mas salientou 83 

que existem várias demandas a serem supridas e uma única vaga. Após discussão sobre 84 

tudo que foi exposto, o prof. Williame Farias Ribeiro sugeriu reabrir esse ponto de pauta 85 

em uma reunião extraordinária no dia 23/03. Em seguida, ele encaminhou para votação a 86 

seguinte questão a ser enviada à DSP: O colegiado departamental em sua 1ª reunião 87 

ordinária no dia 09 de março de 2022, deliberou pela necessidade de mais um profissional 88 

para compor o corpo docente deste Departamento. Frente a isto, questiona-se: quais os 89 

próximos encaminhamentos que devem ser tomados no âmbito departamental? Na 90 

ocasião, esse encaminhamento foi votado e aprovado por unanimidade. 7. Anuência pelo 91 

departamento do recredenciamento da profª. Carla Soraia S. de Castro no Profbio. 92 

O prof. Williame Farias Ribeiro apresentou uma declaração de anuência para o 93 

recredenciamento da docente no Profbio, que fora compartilhada com a Comissão de 94 

Encargos Docentes. Não havendo observações, ele encaminhou o documento para 95 

aprovação, e o colegiado aprovou de modo unânime. Nada mais havendo a tratar, a chefia 96 

deu por encerrada a reunião às 16:00 (quatorze horas) e determinou que se lavrasse a 97 

presente ata, que após lida e aprovada, vai assinada por mim, Ruth Fernandes Tavares 98 

Araújo, e pelos membros do DEMA para que surta seus efeitos legais.   99 


